

autonomie fédéraliste

informations

numéro 10

février 1964

REUNION INTERNATIONALE DE AUTONOMIE FEDERALISTE

Le 25 janvier (réunion préparatoire non formelle) et le 26 janvier, a eu lieu à Bâle la VI^{ème} réunion internationale de Autonomie Fédéraliste. Y étaient présents: pour Lyon: Lesfargues et Plantier; pour Douai: Gandossi; pour Paris: Bolis; pour Toulon: Castelli (observateur); pour Mûnich: Dietrich et Silvia Gruber, Fausel; pour Lubeck: Both; pour Milan: Cavalli, Granelli, Malcovati; pour Turin: Pistone; pour Pavie: Albertini, Cannillo, Rossi, Rossolillo, Turba, Zei; pour Vigevano: Majocchi. En marge des travaux on a noté également la présence de Raeber de Bâle, comme observateur. B. Lesfargues a présidé la réunion.

Conformément à l'ordre du jour, on a décidé (à l'unanimité):

- 1) d'adopter officiellement pour l'action du Recensement, le matériel suivant dont la distribution est confiée à la Commission de Contrôle:
 - a) tract de propagande pour le simple adhérent (cfr. Informations de septembre);
 - b) tract à donner à qui a adhéré pour l'inviter à contribuer au développement de la Campagne (°);
 - c) insigne portant le symbole de la Campagne et explication du dit symbole (°°);

(°) Le texte est le suivant: "ACCROITRE LE NOMBRE DES ADHESIONS DEPEND DE TOI - 1.- En invitant tes parents et tes amis à adhérer. 2.- En devenant toi aussi un Chargé Volontaire du Recensement dans ton milieu de travail. 3.- En adhérant au M.F.E. ou en fondant une section avec un groupe d'amis, s'il n'en existe pas encore dans ta ville. EN AVANT VERS LA MAJORITE!"

(°°) Ce symbole, le symbole du Recensement, est composé par deux E qui forment au centre une H et représentent les anneaux d'une chaîne. Il signifie qu'il faut faire l'Europe, qu'il faut préparer l'unification entre l'Europe occidentale et l'Europe orientale, et que cette Europe doit être ouverte vers l'humanité. Il signifie que l'Europe peut se faire seulement avec la collaboration de tous les européens, en reconstituant leur lien brisé par le nationalisme (traductions provisoires).

- d) vignette pour automobiles;
- e) carte postale portant l'invitation à adhérer au Recensement;
- f) vignette pour fermer les lettres.

2) de confier à Cannillo la charge de rédiger un rapport sur la possibilité de communiquer des nouvelles concernant le déroulement de la Campagne, à travers la presse fédéraliste existant déjà, et sur la possibilité de créer un journal du Recensement, projet auquel l'assemblée s'est déclarée favorable en principe.

3) de confier à Gruber, Rossolillo, Plantier et Chiti-Batelli la charge d'élaborer un plan pour un vademecum fédéraliste.

4) L'assemblée a envisagé favorablement la possibilité d'inviter toutes les organisations possibles à participer à l'organisation de la Campagne, et a confié à Albertini le soin de rédiger le texte de la lettre d'invitation, texte qui sera discuté au cours d'une prochaine réunion.

Ayant examiné les moyens financiers nécessaires à la préparation de tout ce matériel, ayant constaté que la Commission de Contrôle ne dispose pas de l'argent nécessaire, et considérant le gaspillage qui se produirait si l'on préparait des quantités de matériel différentes de celles que les différents groupes sont effectivement en mesure d'absorber, les deux recommandations suivantes ont été adoptées:

a) les groupes devraient informer préventivement la Commission de Contrôle quant à la quantité de matériel qu'ils pensent pouvoir utiliser dans un laps de temps qu'il faudra également préciser;

b) chaque fois que sera possible, qu'ils joignent à cette information la somme correspondante, de façon que la Commission de Contrôle puisse disposer des fonds nécessaires pour préparer ce matériel;

En ce qui concerne la position congressuelle de l'Autonomie Fédéraliste, le texte suivant a été adopté à l'unanimité:

"Autonomie Fédéraliste se battra pour que les candidats au Comité Central posent leur candidature en liaison avec une motion politique. Dans la perspective de l'acceptation par le congrès du scrutin de liste, l'Autonomie Fédéraliste se présente avec la ligne que voici:

Les fédéralistes constatent que, dans le domaine économique,
le fossé entre les pays pauvres et les pays riches, au lieu de se combler, s'approfondit d'avantage,

les pays riches continuent à protéger leurs produits agricoles, et cela au détriment du marché mondial et du développement des pays pauvres,

les problèmes de l'économie et du commerce mondial s'aggravent par suite du désordre international et de l'absence d'organisations économiques internationales adaptées ou de leur inefficacité;

les fédéralistes constatent que, dans le domaine politique,

le fléau de la guerre locale, qui n'a jamais quitté le monde depuis la fin de la deuxième guerre mondiale, continue à sévir,

la course aux armements se poursuit et les armes nucléaires prolifèrent: la France est entrée dans le club atomique, la force multilatérale atlantique aboutirait fatalement à l'armement nucléaire allemand, tandis que personne ne pourra empêcher la Chine de fabriquer des armes nucléaires, dès qu'elle sera en mesure de le faire,

le désordre internationale augmente, comme le démontre surtout le cas de la France et de la Chine;

les fédéralistes observent par conséquent que

la politique de détente des U.S.A. et de l'U.R.S.S ne peut ni renverser ni freiner ce cours des choses,

seule la fondation de la Fédération européenne, et plus tard de grandes fédérations régionales dans le tiers monde, pourront amener le genre humain d'abord vers une détente effective et vers le bien-être économique, et plus tard, par la fédération mondiale, vers la paix véritable;

les fédéralistes observent que la Fédération européenne

déracinera le nationalisme et le fascisme,

unifiera toute l'Europe,

assurera aux européens l'épanouissement de la liberté, de la démocratie et de la justice sociale,

contribuera à la réalisation d'un ordre international,

contribuera à l'amélioration de l'organisation économique du monde,

fera face véritablement aux responsabilités européennes envers les pays sous-développés et particulièrement les pays africains;

en ce qui concerne l'action pour la fonder, les fédéralistes affirment que:

la lutte pour la Fédération européenne exige la participation directe de la population européenne. Sans sa contribution, qui jusqu'à présent a manqué, on ne progresse pas sur le plan politique, comme le démontre l'absence de tout progrès vers l'unité politique, malgré le développement très poussé de l'unité économique,

les gouvernements et les partis nationaux ne peuvent ni organiser d'une façon unitaire la population européenne, en lui donnant la conscience de constituer le peuple fédéral européen, ni la conduire vers la démocratie européenne, c'est-à-dire vers l'exercice de son pouvoir constituant,

seul un Mouvement fédéraliste capable d'unifier tous les fédéralistes, de créer des sections dans toutes les villes d'Europe, d'établir dans chacune de ces villes un lien organique entre les fédéralistes et la population peut affronter cette tâche,

seulement une action commune à tous les européens, c'est-à-dire le Recensement Volontaire du Peuple Fédéral Européen, peut permettre d'obtenir ces résultats;

par conséquent les fédéralistes, fidèles au Peuple fédéral européen, dont ils revendiquent le pouvoir constituant contre la mauvaise volonté des gouvernements, s'engagent:

à développer par tous les moyens dont ils disposent le Recensement,
à inviter tout individu et toute organisation à contribuer à son succès, de façon que personne ne puisse plus éluder ses responsabilités démocratiques et européennes,

à persévérer dans l'action jusqu'à ce que, en tout lieu, dans chaque ville de toute l'Europe, la majorité des citoyens ait adhéré au Recensement."

Ce texte est volontairement bref et schématique car il s'agit simplement de mettre en évidence la façon dont nous envisageons la situation mondiale, la position que nous adoptons à son égard et comment nous nous proposons, en ce qui nous concerne, de contribuer à la modifier.

Il va de soi que chacun de ces points pourrait donner matière à un essai ou même à un volume, mais il ^{va/} également de soi, puisqu'il s'agit d'identifier le moyen d'effectuer un choix politique congressuel qu'il faut se conten-

ter d'énoncer purement et simplement les tendances fondamentales de la politique mondiale, de l'optique de notre réaction et de la ligne générale que suivra notre action.

Le lecteur qui n'a pas une longue expérience fédéraliste et qui, par conséquent est encore proche des interprétations émergeant de la politique nationale, pourra juger de "droite" l'affirmation de l'unification de toute l'Europe, de "gauche" la critique de la prolifération nucléaire, presque "communiste" au sens russe du mot la critique de la force multilatérale atlantique, presque "chinoise" la critique de la politique actuelle de détente des U.S.A. et de l'U.R.S.S., etc.....

Nous comptons toutefois sur le fait que, une fois ces impressions surmontées, le lecteur trouvera que ce que nous affirmons est vrai dans sa substance et que de là il en vienne à considérer que le point de vue du fédéralisme autonome est celui qui permet de voir avec la plus grande objectivité possible, la situation réelle du monde.

Dans le but de mettre à jour nos listes d'adresses et d'éviter du gaspillage, NOUS PRIONS TOUS NOS AMIS DESIREUX D'ETRE INVITES AUX REUNIONS INTERNATIONALES D'AUTONOMIE FEDERALISTE D'EN DONNER COMMUNICATION A LA SECTION M.F.E. DE PAVIE, c/o Elio Cannillo, v. Spallanzani, 24 - Pavia.